ECONOMÍA / POLÍTICA

Europa busca reforzar su unidad ante los retos en energía, defensa, migración e IA

MACROCUMBRE DE PRESIDENTES EUROPEOS EN GRANADA/ Medio centenar de países europeos encaran la necesidad de reforzar un mercado común ante los desafíos geopolíticos y comerciales externos pero también frente a los enfrentamientos internos.

Europa se auscultó ayer en busca de vulnerabilidades y se prescribió a sí misma una mayor dosis de unidad, mientras la imagen que devolvía el espejo de la cumbre de presidentes celebrada en Granada revelaba que de momento sigue padeciendo de relevantes fisuras. Así, la tercera reunión de la Comunidad Política Europea, que reúne a medio centenar de mandatarios de todo el continente, apuntó a la necesidad de enfrentar el complejo panorama geoestratégico internacional reforzando el mercado común, con unidad ante los retos energético, migratorio, defensivo o la incipiente veta de oportunidades y amenazas que conjuga la Inteligencia Artificial. Desplantes, ausencias y disputas deslucieron, sin embargo, la ansiada foto de familia organizada por la presidencia española del Consejo de la Unión Europea en el Patio de los Leones de la Alhambra.

"La Comunidad Política Europea puede y debe diseñar su propio futuro. Tenemos una geografía y una historia común, valores comunes, reglas comunes, y durante décadas hemos construido una arquitectura de seguridad que ahora está bajo amenaza", expuso la presidenta

de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, durante su intervención en el plenario inicial, denunciando el ataque de Rusia a Ucrania. "Estos principios también marcan nuestra agenda" económica, continuó, apuntando a la importancia de haber apuntalado "la seguridad energética para que la energía sea asequible para las familias europeas" ante la crisis desatada. "Ahora estamos comprando energía juntos. No solo los 27 socios [de la UE] sino en la comunidad energética más amplia, con Moldavia, Ucrania, Serbia y Reino Unido", celebró. "Esto ha conseguido que los precios energéticos disminuyan, que los almacenes estén llenos y nos libremos de la dependencia de los combustibles fósiles de Rusia", aseveró, plantando cara al "chantaje energético de [el presidente ruso, Vladimir] Putin, convertida ahora en "una amenaza vacía".

"Pido a todos ver cómo podemos replicar esto en otras materias, en energía, en materias primas", en el desarrollo de fuentes renovables, y a la hora de "seguir explorando las fronteras de la innovación", instó Von der Leyen. "El potencial de la Inteligencia Artificial es inmenso en ámbitos que van desde la sa-



El presidente español en funciones, Pedro Sánchez (en el centro), abre el plenario del cumbre de presidentes europeos de Granada, ayer

lud hasta la agricultura, pero tenemos que proteger a los europeos de los riesgos de una IA no regulada", alertó, reivindicando la necesidad de aprobar una legislación que ponga corsés al uso de esta tecnología, garantice la "seguridad colectiva", y ofrezca "una respuesta europea común" a los desafíos que plantea, "aprovechando al máximo su potencial".

La Comunidad Política Europea, añadió por su parte el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, "es una iniciativa única para mejorar la cooperación, aprovechar la inteligencia colectiva, afrontar retos como el Covid-19, el cambio climático, la seguridad energética, las ciberamenazas y la guerra en Ucrania, que son todos retos para que una nación no luche sola", dijo recordando que se han destinado 82.000 millones de euros a asistir a Kiev.

"Estamos trabajando juntos para mejorar nuestra conectividad energética", añadió, destacando los ejemplos de cooperación en proyectos de energía eólica del Mar del Norte, y frente a "la migración, que es un difícil reto global", ante el que los Veintisiete acaban de alcanzar un

acuerdo para reformar la política común con mecanismos de asistencia exprés entre ve-

"Agradezco la propuesta del primer ministro británico [Rishi] Sunak de que trabajemos todos juntos en este tema tan importante", sostuvo Michel, pese a que aquí se revelaba una de las primeras grietas de la jornada. Así, el primer ministro británico v su homó-

'Lobby' en la cumbre para que Calviño presida el BEI

J. Portillo. Granada

Todos los grandes jugadores del tablero político europeo se dieron cita ayer en Granada, donde las partidas de poder que mantienen a distancia se simultanearon en el cara a cara de los líderes y el trabajo discreto de sus equipos. La cita no fue descuidada por la delegación española para hacer campaña por la candidatura de la vicepresidenta primera del Gobierno y ministra de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, a presidir el Banco Europeo de Inversiones (BEI), según revelan desde administraciones extranjeras, que la ven bien situada en las quinielas.

El asunto, según estas mismas fuentes, fue objeto de conversaciones al más alto nivel, sin que de momento los apoyos recabados por España para su candidatura hayan terminado de garantizar la silla del BEI para Calviño. Su gran rival sigue siendo la liberal danesa Margrethe Vestager, que renunció temporalmente a su cargo como exvicepresidenta ejecutiva de la Comisión Europea y responsable de Competencia para centrarse en su candidatura.

Vestager elevó las apuestas al aparecer sorpresivamente en la cumbre de ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea, América Latina y el Caribe celebrada en septiembre en Santiago de Compostela, donde inicialmente Calviño aspiraba a haberse asegurado informalmente el nombramiento. La asistencia de Vestager, bajo el subterfugio de formar parte de la delegación económica danesa, animó a acudir a la cumbre a otros dos de los competidores en la pugna, el italiano Daniele Franco, que fue ministro de Finanzas bajo

La ausencia de la primera ministra danesa dejó a Vestager sin valedores

el Gobierno de Mario Draghi, y la polaca Teresa Czerwinska, vicepresidenta del BEI (como el quinto y ausente candidato, el sueco Tho-

Sin embargo, Vestager no tenía margen para participar en la reunión de la Comunidad Política Europea celebrada aver en Granada v su máxima valedora, la primera ministra de Dinamarca, Mette Frederiksen, no aterrizó en Granada hasta última hora al haber tenido que atender antes la apertura del curso político en Copenhague. La ausencia dejó vía libre a los equipos españoles para tratar de hacer calar el nombre de

Calviño como favorita para el próximo reparto de asientos comunitarios.

La expectativa está puesta en que la carrera concluya en la reunión formal del Ecofin que tendrá lugar el día 17 de octubre en Luxemburgo, sede del BEI, donde se espera consensuar un ganador.

Hasta la fecha, la candidatura de Calviño ha recibido en público guiños relevantes como el de el ministro de Finanzas de Francia, Bruno Le Maire, que sin comprometer su apoyo, dijo de ella que tiene "todas las habilidades necesarias" para el cargo. El ministro alemán del ramo, el liberal Christian Lindner,

aprobó su perfil pero también el de otros de los candidatos. Lograr el voto favorable de las dos grandes potencias se considera fundamental para alcanzar el apoyo 68% del capital del BEI necesario para ser elegido y que Francia, Alemania e Italia prácticamente suman en solitario. Más allá, el hecho de que el Banco Central Europeo rechazara a la subgobernadora del Banco de ESpaña, Margarita Delgado, para dirigir el Mecanismo de Supervisión, en favor de la alemana Claudia Buch, es leída por muchos como parte del acuerdo necesario en el reparto para que Calviño salga elegida.